

Valencia, un mes.	PTAS 1,50
Prov valencianas.	4,50
Península	5,50
Extranjero	10,50

Asuntos del día

Aunque con algún apremio de tiempo, creese que para el día 1.º de enero está legalizada la situación económica.

Inmediatamente se suspenderán las sesiones de las Cortes, porque aun cuando la minoría conse valora par ce dispuesta á facilitar la aprobación del proyecto de ley sobre el pago de los derechos de Aduanas, las demás, y especialmente la que dirige el duque de Tetuán, se muestran opuestas á que el mencionado proyecto se apruebe rápidamente.

No se sabe aún cuánto durarán las vacaciones parlamentarias; pero se cree posible que se prolonguen por todo el mes de enero.

Según noticias de Londres, se confirma que el rey de Inglaterra y los emperadores de Alemania y Austria celebrarán próximamente una entrevista. De ella pudiera resultar la terminación de la guerra del Sur de África; pero es poco probable que Guillermo II quiera trabajar en beneficio de la paz, cuando su decidida oposición es la que ha hecho fracasar todos los proyectos de intervención concebidos en los círculos políticos. La opinión mas general es que la entrevista de los tres soberanos, si realmente se efectúa, no tendrá otro carácter que el de pura cortesía, y lo único que de ella puede deducirse es el deseo de Inglaterra, Alemania y Austria de mantener la paz europea.

La paz americana, que estaba á punto de romperse en la parte meridional de aquel vasto Continente, queda asegurada por ahora, en virtud de un protocolo convenido entre los gobiernos de Chile y la Argentina, en cuya virtud se mantendrá el statu quo hasta que decida la cuestión pendiente, como árbitro, el rey de Inglaterra.

Verdaderamente, era una locura que viniesen á las manos dos naciones que deben considerarse como hermanas, por una cuestión de límites secundaria. Siempre creímos que se impondría el buen sentido á uno y otro lado de los Andes, y celebramos que haya sido así.

El vino y los consumos

Aunque no sin trabajo, ha triunfado en el Congreso el pensamiento del Sr. Osma, apoyado por los viticultores, quien pidió que en vez de suprimirse el recargo de la décima en los consumos se destinase la cantidad que éste representa á rebajar el gravamen que se exige á los vinos. De este modo es de esperar que ya que disminuye un impuesto se toquen sus resultados por una clase productora y pueda llegar el beneficio á los consumidores, lo cual no ocurriría con la disminución de la décima.

El Sr. Urzaiz tenía propósito de defender su proyecto de supresión de la décima adicional; pero al ver la actitud, no solo de la minoría conservadora, sino de los diputados que representan á los distritos viticultores, y del Sr. Canalejas, se mostró transigente, aceptando la idea de aplicar el importe de la décima á la rebaja del impuesto sobre los vinos; pero se negó á dar forma á ese pensamiento, dejando á los mediadores de la idea y á la comisión el cuidado de redactar el artículo, para que salven las dificultades que esa medida puede producir en la práctica, porque resulta que en algunas poblaciones no se exige el derecho de Tarifas, sino uno menor.

Realmente la dificultad no es insuperable. Con establecer que se rebaje en cada localidad de las tarifas de consumos el gravamen de los vinos en una cantidad igual al impuesto de la décima con que está recargado el cupo, y disminuyendo éste en esa suma, es fácil reformar las tarifas en cada localidad.

No se nos oculta que el beneficio á los consumidores es pequeño; pero en el conjunto de la importación, la diferencia y economía es grande. Y aunque no sabemos si esto dará el resultado práctico que ansian los viticultores, puede hacerse la prueba, pues, por ineficaz que sea, mas lo sería rebajar la décima en todas las introducciones.

Hé aquí ahora la discusión que hubo en el Congreso sobre este punto:

Se pone á discusión la sección segunda del presupuesto de ingresos, á la que hay un voto particular del Sr. Osma.

El Sr. Puigcerver lo impugna en un razonado discurso, manifestando que la aplicación de la décima de consumos al impuesto sobre el vino es una idea simpática, pero cuya solución es preciso estudiar detenidamente, pues no se resolvería con ello la crisis vitícola.

El Sr. Osma defiende el voto particular, extendiéndose en largas consideraciones, pidiendo protección á la agricultura.

Se dá cuenta de la siguiente proposición incidental:

“Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar que la rebaja de la décima adicional sobre el impuesto de consumos, dentro del criterio en que se ha inspirado el gobierno, debe aplicarse al cupo para el Tesoro de la especie “Vinos, Canalejas, Irazzo.” (Siguen las firmas.)

El Sr. Irazzo la apoya en un razonado discurso, escuchado con gran atención por la Cámara. Declara que los firmantes de la proposición están conformes con una parte del voto del Sr. Osma; y por no aparecer votando contra el gobierno, presentaron la proposición que apoya.



R. I. P.

D. ANTONIO BLANCO ENRIQUEZ

ha fallecido el 25 de los corrientes, á las seis horas de la mañana á los 61 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

Su desconsolada viuda doña Rosa Miñana, sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y albaceas testamentarios, ruegan se sirvan asistir á la misa de *corpore insepulto* que se celebrará hoy en la parroquial iglesia de Santo Tomás, á las diez de la mañana, y á continuación á la conducción del cadáver, desde su domicilio, Camino del Grao, villa «Manuel», hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Su E. I. el Arzobispo de esta diócesis ha concedido 80 días de indulgencia á sus fieles diocesanos por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Rosario que rezaren por el alma del finado.

No se reparten esquelas.



EL SEÑOR

D. José Jaumandreu y Sitges

falleció en el día de ayer en la villa de Bètera

fortalecido con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su hija, hijo político, nieta, hermanos políticos y sobrinos, al participar á los demás parientes y amigos el fallecimiento, los ruegan por caridad encomiendan á Dios el alma del finado.

Todas las misas que se celebrarán hoy en las parroquiales iglesias de Santa Cruz, San Bartolomé y San Nicolás, incluso la misa de *corpore insepulto* que se celebrará hoy en Bètera, serán en sufragio del alma del finado.



R. I. P.

Doña Josefa Martinez Puchal

FALLECIÓ AYER Á LAS OCHO DE LA MAÑANA

habiendo recibido los auxilios espirituales

Sus desconsolados hijos D. Agustín y D. Miguel Parodés Martinez, hijas políticas doña Josefa Nebot y doña Josefa Garcia, primos, sobrinos, nietos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y ruegan se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Santa Ana, 26 (Paiporta), al Cementerio general de Valencia.

No se reparten esquelas.

Esta noche á las siete y siete días siguientes, se rezará el Santo Rosario á intención de la finada, en la casa mortuoria.

El señor ministro de Hacienda empieza manifestando que en el asunto que se discute entiende que se debe precisar mas de lo que se ha hecho hasta ahora, pues ni el texto del voto del señor Osma, ni el de la proposición, señalan el texto del artículo que se ha de incluir en la ley de presupuestos, y añade que si se le presenta un texto legal que se inspire en el espíritu de la proposición, él no tiene inconveniente en admitirlo.

“Siempre he entendido—añade—que se debe oaminar, si no se puede á la supresión del impuesto de consumos, por lo menos á su transformación, y esto cuando antes mejor.”

Dice que este impuesto, mas que á agravar el artículo ó especie que determina, parece un impuesto de capitalización, por la forma en que éste se cobra, pues el Estado se limita á marcar á los Ayuntamientos el cupo, y éste luego se las compones como pueda para recaudar aquella cantidad.

Insiste en que se le entregue redactado el texto legal. (El Sr. Canalejas: Eso es legislar.) Pues por eso precisamente: porque es mas facil hacer proposiciones con gran vaguedad que redactar textos legales.

El Sr. Canalejas habla para alusiones. Manifesta que, vista la buena disposición del ministro, ya queda menos que hacer. Defiende la necesidad de que la redacción del artículo esté á cargo del ministro ó de la comisión de presupuestos.

Dada la fórmula de la voluntad de la Cámara, manifestada en el voto y en la proposición, no queda mas que redactar el artículo en que aquélla se manifiesta.

El señor ministro de Hacienda. En este asunto de consumos, yo creo que se debe caminar á la disminución y hasta supresión del impuesto, en un año, mejor que en dos, si fuera posible.

El impuesto de consumos hoy en España, en la mayoría de los pueblos, es de capitalización, no por especie, y esto me lleva á decir que el Estado no grave el vino. Se me puede pedir que yo alivie la crisis vitícola; pero lo que no se me puede exigir es que yo redacte ese artículo de la ley, porque no quiero asumir la responsabilidad de este, por entender que no será tan eficaz como algunos suponen.

Redacten, pues, ese nuevo artículo y sin mas que leerlo dire si lo acepto ó no.

Los Sres. Osma y Canalejas piden que el artículo lo redacte la comisión.

El señor ministro de Hacienda: No será tan sencillo, cuando el Sr. Canalejas no lo ha redactado. La dificultad está en que hay que modificar antes la ley de junio de 1888, pues sin esto nada se conseguirá con esa rebaja parcial que solicitan.

El Ayuntamiento de Madrid grava el vino próximamente con la mitad de lo que puede gravarlo, y como consecuencia, á este vecindario, aún rebajando nosotros el 30 por 100, no se le haría ningún beneficio.

En Francia—dice—es donde la crisis vitícola presenta caracteres parecidos á la de España. El problema es difícil, y para resolverlo, hay que concretar mas que lo que se pide en la proposición incidental.

El Sr. Canalejas insiste en que la comisión de Presupuestos, de acuerdo con el ministro, redacte el texto legal.

El Sr. Puigcerver dice que la comisión podrá encontrar la fórmula oyendo á los diputados que han intervenido en el debate.

El señor ministro de Hacienda no tiene inconveniente en que así se haga.

Termina el incidente resolviéndose que la comisión de Presupuestos, de acuerdo con el ministro y oyendo á los autores de la proposición, redacte el texto que ha de figurar en la ley.

El Sr. Osma retira el voto particular y el señor Irazzo su proposición.

INTERMEZZO

Muchos rusos y aún mas rusas

Aunque todos saben que es enorme la cifra de

población del imperio ruso, todavía creemos que ha de causar asombro á nuestros lectores la que arroja el último censo verificado en aquellos colosales dominios. De los datos en dicho censo consignados, coligese que los habitantes de Rusia son en número de 125.668.000. La sola capital, San Petersburgo, alberga en su seno 1.264.920. La proporción entre mujeres y hombres es de 121 á 100.

Llama la atención en estos guarismos el crecido predominio del sexo femenino.

Un discurso del Papa

Roma 23.—Esta mañana, según costumbre inmemorial, recibió Su Santidad el Papa al Sacro Colegio, que iba á expresarle sus felicitaciones con ocasión de las fiestas de Noche-Buena. El cardenal decaño dirigió un breve discurso de felicitación al Papa. Este dijo, entre otras cosas:

“La Iglesia católica atraviesa un período de dificultades semejante al que en otras ocasiones ha sufrido. Esfuézanse muchos en hacer que las masas sociales sean enemigas de la Iglesia. Se somete á las órdenes religiosas á toda especie de proserpciones y vejaciones. Se establecen leyes desastrosas, que se hallan en abierta oposición á las leyes eternas de Dios.”

Aludido después al proyecto de ley de divorcio que se discute en las Cámaras italianas y al socialismo, que amenaza destruir la organización social.

“Para combatir con éxito al socialismo—añadió—es preciso que los católicos estén unidos y sean obedientes á las instrucciones de la Iglesia. Es necesario que los ricos socorran á los pobres; que los empresarios partan su bien con los obreros; que los Bancos y empresas reduzcan sus beneficios en aras de la justicia.”

Su Santidad León XIII, después de pronunciar su discurso, saludó uno por uno á todos los cardenales, y momentos antes de retirarse dijo: —“¡Otro año...! ¡Dios me conceda otro año!”

El “Gordo,” en Lérida

Lérida 23.—A las doce del día se recibieron las primeras noticias de que había caído el premio “Gordo,” en esta población. Con rapidez grandísima se difundió la grata nueva, produciendo alegría general.

El billete premiado fué vendido en la Lotería de Liborio Aguado, única que hay en la población. Un décimo se encuentra repartido entre los parroquianos de la tienda de ropa blanca de Beltrán Martí, establecida en la calle del Carmen. En este décimo se dice que llevan participación varios altos empleados de la provincia.

Otro décimo lo posee la fábrica de conservas de Salvador Balaguer, llevando participación en el mismo los operarios de la casa.

La junta de damas de San Vicente de Paul jugaba otro décimo, del cual se había acordado ceder la décima parte á los pobres.

Los tres décimos se vendieron en Balaguer, y los lleva distribuidos en muchas participaciones el empleado del registro de la propiedad, Miguel Morrell.

Otro décimo lo lleva el cura del pueblo de Torrellamón.

Otro lo poseen en el pueblo de Belvis y dos en el de Borjas.

Al conocido médico de esta capital, D. Camilo Castell, le han correspondido 50.000 pesetas. Al jefe de Obras públicas, Sr. Trompeta, 23.000, y al teniente coronel D. Rafael Espino, 15.000.

Un detalle: hoy hace veinte años cayó también el premio mayor en esta capital.

Espanoles y yankées

The Sun, de Nueva York, dá la noticia de que la Comisión encargada de recibir la suscripción que en aquella capital ha estado abierta para la copa de amistad que había de regalarse al vicealmirante español D. Pasqual Cervera, en visita de la repulsa de éste para recibirla, ha consagrado los 5.000 dollars que se habían reunido al orfanato fundado para los hijos de los soldados y marinos norteamericanos que murieron en la guerra de Cuba.

Canonización de una archiduquesa

Escriben de Viena que el proceso de canonización de la archiduquesa Magdalena de Austria, fundadora de la abadía real de Hall, se inició hace algunos años ante la Sagrada Congregación de Ritos. En el obispado de Brixen acaba de resolverse en primera instancia, en sentido favorable á la canonización. Las actas han sido tramitadas al Vaticano, y se verá el proceso en segunda instancia ante la Sagrada Congregación. Los debates empezaron por la declaración de venerabilidad de la archiduquesa.

Magdalena de Austria nació el 14 de agosto de 1532, y murió el 10 de diciembre de 1587. Era hija de Fernando I, emperador de Alemania, y de Ana, hija de Ladislao IV, rey de Hungría y de Bohemia.

A ella se debe la fundación de la real abadía de Hall en el Tirol, que fué edificada en 1587 y de la cual fué abadesa durante 22 años.

La archiduquesa Magdalena era considerada como un modelo de piedad, y murió en olor de santidad á la edad de 55 años.

Sindicato de tabaqueros

Ha llegado á Berlin Mr. J. B. Duke, miembro del sindicato de tabaqueros de los Estados Unidos, con el propósito de adquirir todas las fábricas de cigarras que se presten á la venta. Por ahora lleva compradas una en Dresde y otra en Berlin, y está en tratos con varias de las más importantes. Luego se dirigirá á Rusia con el mismo propósito, ó sea con el de quedarse con todo el tabaco del imperio.

La prensa alemana ha dado la voz de alarma contra el sindicato acaparador.

DEL EXTRANJERO

Las elecciones en Cuba

Londres.—Al decir de un telegrama de Nueva-York, que publica la prensa londinense, el gobernador militar americano de Cuba se ha negado á la pretensión de los demócratas, de aplazar las elecciones presidenciales. También se ha negado á concederles interventores en las mesas electorales. En vista de esto, los partidarios del candidato demócrata Sr. Masso, han acordado el retraimiento.

Crueldad inglesa

Londres.—Mr. Steffberg, director de la misión protestante de Bechuanaland, ha hecho declaraciones de que los ingleses, á pesar de la primera negativa de los castrados obligaron á combatir contra los boers, dando armas y municiones á los indígenas, que han cometido infinidad de desmanes y degollinas de familias boers enteras, mientras los boers, por su parte, han cumplido extrictamente el convenio de no mezclar á los negros indígenas en la guerra.

La captura de Krutzinger

Paris.—La prensa ministerial inglesa entona verdaderos himnos de triunfo con motivo de la captura del comandante boer Krutzinger, por suponerle el más enérgico y hábil de los jefes boers.

Los diarios liberales pretenden apagar semejantes entusiasmos, consignando que no es gran triunfo hacer prisionero á un adversario gravemente herido, y respecto á influjo en la campaña, esto no puede apretarse aún, pues así como Krutzinger se rebelo, siendo desconocido por completo, cualquiera otro en iguales condiciones puede surgir para ocupar su puesto.

Arreglo pacífico

Valparaiso.—El periódico *El Comercio* dice que ha sido firmado un protocolo entre Chile y la Argentina, poniendo fin á la controversia. Los territorios objeto del litigio quedan en statu quo, esperando ambas naciones el fallo del tribunal de arbitraje, formado por el rey Eduardo de Inglaterra.

De la India

Calcuta.—Una columna inglesa se apoderó del fuerte Nadir, en Maderan, que se hallaba ocupado por un fuerte destacamento de mercedarios persas.

La coronación del rey Eduardo

Londres.—Están ya ultimados los detalles del ceremonial que se ha de observar en la coronación del rey Eduardo. Se levantará un trono cubierto de terciopelo rojo donde será coronado S. G. M. Antes será ungido por un obispo. Cuatro damas darán guardia de honor á la pluma de oro con que en lo sucesivo firmará el nuevo soberano inglés.

Mil australianos en Africa

Londres.—Mr. Chamberlain ha aceptado el ofrecimiento hecho por la Australia de enviar 1.000 hombres á Africa del Sur.

Protestantes que protestan

Londres.—La Alianza protestante ha presentado á lord Salisbury una nueva protesta contra la invasión de frailes y comunidades extranjeras en Inglaterra. La citada Alianza recoge datos que le permiten invocar la aplicación de la ley, si el gobierno permanece inactivo ante su protesta.

Perú y Bolivia contra Chile

Paris.—Telegrafian de Buenos Aires: El presidente del Perú ha comunicado al general Roca que comparte sus opiniones en la cuestión con Chile. El ministro del Perú ha conferenciado con el general Roca.

Se asegura que desde el comienzo de las hostilidades un cuerpo de ejército peruano operará contra Chile y que la Bolivia seguirá el ejemplo del Perú.

Agitación en la Argentina.—Calma en Chile

Londres.—Los telegramas de Buenos Aires dicen que continúa la efervescencia en toda la República argentina, y que los partidarios de la guerra están en mayoría. Se realizan grandes aprestos militares, preparándose la movilización del ejército.

La Cámara de representantes votó un proyecto de ley prohibiendo la exportación de caballos y mulas del territorio argentino.

En cambio se advierte calma aparente en la república de Chile. El gobierno se aperece para todas las eventualidades, pero sin alarde de fuerza.

EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS forma petaca á 2 y 4 reales

Se expende actualmente el Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

Que es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, arañas, gastralgias, acideces, etc., y suple disuelto en agua á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc.

Se encuentra en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y especialmente en la farmacia y laboratorio del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (Paz), N. Valencia.

LA MEJOR PURGA

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas del DOCTOR GREUS

Este producto, ya muy conocido, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real, y caja de seis cinco reales.

Se encuentra en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y especialmente en la farmacia y laboratorio del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (Paz), N. Valencia.

VALENCIA

El viento y el frío calmaron ayer bastante, aumentando, en cambio, la humedad con la lluvia que cayó por la tarde.

En la Península continúan los nevascos. De Alcora dicen que se ha helado mucha naranja, siendo los hurtos más perjudicados los de la partida llamada de Vilella.

En las calles de la ciudad poblaron alcazaba la nieve un espesor de medio metro. —Ayer, como era natural, fué grandísima la animación en nuestra ciudad, desde las primeras horas de la mañana hasta las once de la noche.

En materia de barracones, se vé lo de cajón: cinco cinematógrafos, cuatro teatros mecánicos y de visiones mágicas, muchos tiros de ballesta y Pim, pam, pum; dos circos, dos pabellones de fonógrafos, El Asombro del mundo y varios Tios-vivos.

Las tómbolas despacharon muchos billetes, y en los barracones abiertos se consiguieron muy buenos ingresos, pues tuvieron espectadores á toda hora. —Con motivo de las actuales fiestas, nuestro prelado recibió ayer numerosas felicitaciones, que no pudieron hacerlas personalmente los visitantes por continuar aquel delicado.

Las listas puestas en la escuela se llenaron de firmas de las personas más distinguidas de Valencia. Entre los que acudieron al palacio episcopal se contaba el obispo de Solsona, Dr. Benloch, quien estuvo antes en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, orando largo rato ante la sagrada imagen.

—A propósito de la subasta del arriendo de los consumos, dice El Mercantil: "Todavía el señor delegado de Hacienda no ha resuelto el recurso sobre el arriendo de consumos, á pesar de la urgencia del asunto, porque si el día 1.º no toma posesión el arrendatario, los perjuicios para el Ayuntamiento pueden ser grandes.

Lo bueno del caso es que el Ayuntamiento está procediendo como si efectivamente el día 1.º debiera dejar la cobranza del impuesto, y el arrendatario ha suspendido sus preparativos ante el temor de que no se le entregue la cobranza del tributo el citado día. Como el asunto es tan fácil, tan sencillo, que se puede y debe estudiar en un par de horas, no comprendemos la calma del señor delegado.

¿Es que para resolverlo necesita asesor? ¿Es que espera que de Madrid le levanten la prohibición moral de aprobar la subasta? ¿Es que Limón sigue dando vueltas al tornillo?" Según nuestras noticias, la cosa está resuelta en principio, y no satisfactoriamente para el Ayuntamiento, al parecer, pero como se ha dicho desde Madrid que el ministro Sr. Gonzalez ha manifestado, aunque con algunas reservas, que la subasta se aprobará, de aquí que no se pueda augurar por el momento qué resultará al fin, si bien nos tememos que prospere lo que sea mas perjudicial para los intereses de Valencia.

—Por falta material de tiempo no han podido repartirse este año las invitaciones á las señoras para que asistan á la tómbola que el Patronato de la Juventud Obrera establece en los solares de San Francisco durante las fiestas de Navidad. La comisión de Rifa de dicho Patronato nos ruega invitemos en su nombre á cuantas señoras han honrado con su presencia la tómbola en años anteriores, esperando que en el presente acudan al pabellón para así coadyuvar á los altos fines que tan hermosa institución persigue.

En la tómbola hemos admirado, á más de los magníficos regalos de S. M. la reina, príncipe de Asturias, infanta Isabel, capitán general, comandante de Marina, etc., innumerables objetos de buen gusto y utilidad, que seguramente han de llamar la atención. Esto, unido á que la proporción de billetes premiados es mayor que de costumbre, permite asegurar que en el pabellón del Patronato de la Juventud Obrera habrá este año aún mayor animación que en los anteriores.

—En los trenes se notó ayer, como es natural en estas fiestas, escaso movimiento de viajeros. En el correo de Madrid vinieron los diputados á Cortes Sres. Testor, Busutil y Lamo de Espinosa. —El gobernador civil ha regalado para que sirva de premio en la Tómbola de Porta-Caeli un hermoso grupo en barro de muchísimo gusto.

—En el territorio de este Colegio Notarial se han de proveer por oposición las notarías vacantes en Turis, Torrente (por defunción de D. José Vazquez), Villar del Arzobispo, Jarafuel, Castellón de la Plana (por defunción de D. Miguel C. Boix), Ayora y Monforte, que corresponden á los distritos notariales de Chiva, Torrente, Villar del Arzobispo, Ayora, Castellón y Novelda, respectivamente. —La comisión encargada de la organización de la Bolsa del Trabajo, se reunirá hoy, á las diez, en el Centro de la calle del Palomar, para que la ponencia de lectura al proyecto de exposición que ha de elevar al Ayuntamiento.

Una vez aprobado se convocará á asamblea de delegados, para darles cuenta de los trabajos hechos y recoger las firmas. —Por falta de número no pudo reunirse anoche la junta municipal de Sanidad, para tratar de la epidemia variolosa. Se reunirá hoy, por segunda convocatoria, á la misma hora.

—El capellán de la cárcel de mujeres y niños, D. Juan Bautista Chulía, solemnizó la festividad del día de ayer repartiendo entre las reclusas trajes completos, consistentes en vestido y mantón para las mujeres, y pantalón, camisa, blusa y alpargatas para los niños.

—Según tradicional costumbre, los infantillos de la Basílica estuvieron ayer en el palacio arzobispal y en casa de los canónigos, en donde cantaron alegres pastorelas con versos alusivos al Nacimiento de Jesús. —El primer actor y director de la compañía que actúa en el teatro de Ruzafa, Sr. Asensio, que

estaba ya algo mas aliviado de la enfermedad que sufre hace tiempo, ha experimentado una ligera recaída que le obliga de nuevo á guardar cama.

—Hemos tenido el gusto de recibir el Catálogo ilustrado que para la temporada de invierno han publicado los grandes almacenes de "El Águila", Paz, letra E. Contiene profusión de bonitos grabados de los distintos artículos pertenecientes á las secciones de Camisería, Generos de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Zapatería, Bastones y Paraguas, Artículos para viaje, Ropas hechas para caballero y niños y una importante sección de media.

Todos los jueves por la tarde reparten estos almacenes hermosos globos de distintos colores á los niños de los compradores, cualquiera que sea el importe de lo comprado.

—El reputado dentista de esta ciudad D. J. Nájera ha obsequiado á su clientela con bonitos almanaque de cartera, de los que nos ha remitido algunos ejemplares, que agradecemos.

—En un cajetín de la Estación del Norte fué apaleado ayer tarde un sugeto llamado José Cabello, de 26 años, que, completamente beodo penetró en dicho establecimiento promoviendo un fuerte escándalo. Un hermano del apaleado, llamado Manuel, de 19 años, que estaba en la puerta, acudió en su auxilio, recibiendo, á su vez, otra paliza.

—Ambos hermanos fueron conducidos al Hospital provincial, en donde se les curaron varias heridas que presentaban en la cabeza.

—Ha sido detenido un sugeto licenciado de presidio, llamado Tomás Adell Puig, vecino de Vinaroz, á quien se le sigue una causa por expedición de billetes falsos del Banco de España.

—En la antigua perfumería de Fortis, hoy de Polito, de la calle Abadía de San Martín, se ha recibido un elegantísimo surtido de penetas y adornos de cabeza para señora, y escogidísimos artículos de perfumería.

—Relojes bolsillo para regalos, última novedad, á precios baratísimos, en las relojerías Suizas, Bajada San Francisco, 21, y Sangre, 12 (esquina Arzobispo Mayoral).

—Los buenos resultados que dan en las afecciones bronquiales y pulmonares las Pastillas Morelló, se deben á que aumentan la vitalidad en las mucosas de dichos órganos.

—Fricción Agua Colonia Orive evita catarros.

—Nos hallamos en la fría estación en que fácilmente se adquiere una enfermedad pulmonar, que exige mayores cuidados de las madres para sus hijos. Para evitarlas, no olviden ser el único medio el uso de los Petos Yodo-Balsámicos del Dr. Estarriol. Dirigirse á los Sres. Hijos de Blas Cuesta.

Crónica religiosa

En la real y parroquial iglesia de los Santos Juanes, hoy 26, á las tres, el reverendo clero cantará vísperas, completas, maitines y laudes á su segundo titular San Juan evangelista, y mañana 27, á las diez, celebrará la fiesta principal en unión de la M. I. Obrería mayor, cantándose la gran misa del maestro Giner, siendo el celebrante el Ilmo. señor obispo preconizado de Solsona, Dr. D. Juan Bautista Benloch Vivó, vice-rector que fué de esta iglesia parroquial, ocupando la Cátedra Sagrada el predicador cuaresmal y vicario de la misma Dr. D. Félix Tomás Vivó. Por la tarde, segundas vísperas y procesión claustral, con la reliquia del glorioso apóstol y evangelista.

Crónica mortuoria

La enfermedad que aquejaba al acadalado propietario D. Antonio Blanco y Enriquez, tuvo en las primeras horas de la mañana de ayer funesto desenlace. El fallecimiento de tan respetable señor, emparentado con distinguidas familias de nuestra ciudad, ha causado dolorosísima impresión, pues el finado gozó en vida de generales simpatías por su afabilísimo trato, su caballerosidad reconocida por todos y su acrisolada honradez.

Estas simpatías se pondrán hoy de manifiesto, con motivo de las solemnes honras fúnebres, que se celebrarán á las diez de la mañana en la parroquia de Santo Tomás y en la conducción del cadáver al Cementerio general, que se verificará á continuación desde la casa mortuoria, chalet del camino del Grao "Villa-Manuel".

A su viuda la virtuosa señora doña Rosa Miñana, á los hermanos del finado y á toda la demás familia, enviamos la expresión de nuestro mas sentido pésame, deseándoles la necesaria resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

—También están de duelo nuestros queridos amigos D. Agustín y D. Miguel Parades, quienes perdieron ayer á su bonísima madre la respetable señora doña Josefa Martinez Puchal, modelo de esposas y de madres, y verdadero ángel de caridad para los pobres, á quienes socorria espléndidamente. Su fallecimiento, ocurrido en la cercana población de Paiporta, ha causado dolorosa impresión, y con este triste motivo los Sres. Parades han recibido inequívocas muestras de cariño, que habrán amortiguado un poco la honda pena que les aflige, y á la que nos asociamos de todas veras. ¡Dios tenga en gloria el alma de la finada!

—Ayer falleció en Bétera, fortalecido con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad, el Sr. D. José Jaumandreu y Sitges, persona conocidísima en Valencia, en donde, dedicado al comercio y á los negocios, consiguió con gran fortuna una posición social muy importante. El nombre del difunto vá íntimamente unido á la construcción del ferrocarril de Valencia á Utiel, y á no haber surgido ciertos incidentes, es posible que dicha línea estuviera terminada hasta Madrid, proyecto que acarició con verdadero cariño el Sr. Jaumandreu.

Hace tiempo vivía retirado, y á muchos habrá sorprendido la noticia de su fallecimiento, ya que eran muy pocos los que sabían que estaba enfermo. Al dolor de su hija, hijo político y demás estimable familia nos asociamos, deseándoles que el Altísimo les conceda la resignación que necesitan para sobrellevar su aflicción. ¡En paz descanse el alma del finado!

Escuolares

Con el fin de corresponder al deseo manifestado por numerosas familias, así como para dar un carácter mas homogéneo á las clases y enseñanza del Colegio de los Hermanos Maristas, desde el próximo enero las secciones de externos y los cursos gratuitos seguirán en distinto local, pero con la misma dirección, en la adjunta y espaciosa casa, Rotores, 19, antes del marques de San José, hoy de D. J. Moroder.

Principiarán las clases en ambos colegios el jueves, día 2 de enero de 1902.

Círculos y Sociedades

En la Asociación Protectora de los Niños se celebró ayer la solemne fiesta de la Natividad del Señor, y fué para los pequeños lo que se alberga en el hospicio instalado en la plaza del Horno de San Nicolás, un día de verdadero jubilo. Todos los aislados fueron obsequiados, gracias á una modesta y caritativa persona, con bonitos juguetes. Después, debido á la munificencia de los individuos que componen la junta directiva, y en especial de su presidente D. Baldo-

mero Deu, tuvieron los pequeños comida abundante, y á más de abundante, selecta y nutritiva. También hoy y mañana gozarán de comida extraordinaria.

Esta benéfica Asociación, que recoge á los huérfanos desgraciados, se sostiene con la peseta mensual de los socios, limosnas secretas, una junta directiva formada por personas caritativas y los sacrificios y desvelos de las Hermanas.

Todos los años sortea entre las personas que con sus limosnas contribuyen al sostenimiento de la Asociación, una porción de objetos valiosos que están expuestos en el Salón de Actos, y entre los que sobresalen un estuche contenido una bandeja de Sevres, guarnecida de bronce, regalo de los príncipes de Asturias; otro estuche con un juego completo de té, de plata repujada, donativo de la infanta doña Isabel; dos jarrones de porcelana y bronce, regalo del arzobispo; una imagen de la Purísima, de gran tamaño, de plata, del marques de Montoril; un velador de acero y bronce y una mantiguera de plata, del comandante de Marina; y una porción mas de objetos de las personas reales y de otras caritativas entidades.

—El orfeón valenciano El Micalet celebrará hoy y mañana por la noche reuniones familiares, á las que podrán asistir los socios que estén al corriente en el pago y señoras que les acompañen.

Notas literarias

Ha sido puesto á la venta en todos los kioscos el Almanaque del festivo y satírico semanario El Alabardero, el cual publica, además del original y jocoso santoral y del balance de los sucesos del año que toca á su fin, varios artículos y algunas caricaturas de las personas que mas han figurado últimamente en Valencia. Agradecemos el ejemplar que nos ha enviado el popular semanario.

Notas artísticas

Dice el Caffaro, de Génova, que la notable actriz italiana señora Iggias hará en la primavera próxima una expedición artística á España, actuando en Palma de Mallorca, Valencia, Barcelona y Madrid.

En la Corte permanecerá un mes, dando una serie de representaciones en el teatro de la Comedia. Forman parte de la compañía los actores Bertini, Sainati y Bezzardini.

Fuera de Valencia

ALCIRA.—En la carretera de Gandia, junto al huerto de Brú, un pastor encontró el martes último, en una cuneta, el cadáver de un hombre como de 40 años de edad, cosido á puntaladas. Vestía de pantalón oscuro y chaqueta negra.

CASTELLÓN.—Este año no ha habido en esta capital Misa del Gallo. La autoridad eclesiástica lo ha decidido así para evitar irreverencias.

Fué muy lucida la velada que el domingo último celebró el Círculo Católico de Obreros en honor de la Purísima, y se aplaudió mucho el discurso del Sr. Poy y Villarejo, sobre la cuestión social. Leyéronse poesías de los Sres. García Bravo, Montañés, Alloza, Almela, Trucharte, y Sanz Fabra y hubo música selecta.

También han llamado la atención las dos funciones que ha habido estas noches en el teatro de las Escuelas-Pías á las que asistió un público numeroso y escogido.

MURCIA.—Han sido convocados por la alcaldía los especuladores y exportadores de pimienta, para notificarles que por orden gubernativa será perseguido desde 1.º de enero, y arrojado al río, todo el pimiento que se encuentre molido con aceite.

Los industriales aludidos han acatado la orden, pero es notorio que están excitadísimos y que han de ocurrir incidentes desagradables. Algunos exportadores tienen considerables demandas de casas extranjeras que piden mezclado el pimiento con aceite, y no pueden servir sus pedidos. A pesar de esto, hay muchos productores que creen salir gananciosos con esta determinación tan absoluta.

Exposición artística del Círculo de Bellas-Artes

Sin perjuicio de dedicarle un estudio más detenido, daremos hoy á los lectores una nota de la Exposición que se acaba de abrir al público en el Círculo de Bellas-Artes.

Justo es consignar que la impresión que produce es sumamente agradable. En ella se ven obras de pintura y escultura, y además se ve la nota agradable y nueva (y muy importante) del arte aplicado á la industria, signo del progreso creciente artístico, que tanto representa hoy en el grado de cultura general.

El público ha acudido numeroso á visitar la Exposición, siendo de agradecer al Círculo de Bellas-Artes que en las épocas de festividad en Valencia realice así también su parte de festejos, dando la nota artística seria y verdadera, única que actualmente cuenta nuestra capital.

Hé aquí, pues, la lista de las obras expuestas, sin que la premura con que estos apuntes han sido tomados, entre el vaivén de la concurrencia, nos permita asegurar que no hemos incurrido en alguna omisión, por lo demás, involuntaria.

Varios objetos de cerámica de la fábrica de Ramón Canals y Compañía. Joyeros y un cuadro tallado, hechos por el artífice Carlos Cortina, y una tela de abanico de Nequer.

Benavent.—Dos cuadros. Agrasot (D. Joaquín).—Cuadro al óleo y una cabeza al pastel.

Agrasot Zaragoza.—Dos cabezas de labrador. Pinazo (D. Ignacio).—Una cabezita de recién nacido.

García Mas.—Un idilio y una cabeza de estudio.

Benlliure.—Interior de la Iglesia de Asís. Pinazo Martínez.—Un retrato y tres cabezas de estudio. Varios apuntes de paisaje y un interior de un coro de iglesia.

Gastambide.—Un murciano. Una valenciana. Benavent.—Un balcón con manolas y una ventana con unas jóvenes asomadas.

M. Alfonso.—Un bodegón; un plato con frutas. Capuz.—Un retrato relieve.

Francisco Benavent.—Una cabeza titulada Lirios.

Soler.—Bustos yeso de los Sres. Bartual y Donday y un relieve.

Signienza.—Dos paisajes y un apunte. Soriano Torrejón.—Dos platos con flores y dos cuadros.

José María Cabedo.—Dos paisajes, apuntes y una pandereta flores.

P. Carchano.—Cabezas de estudio y otros varios.

Cubells.—Dos paisajes. Muñoz Dueñas.—Dos acuarelas. Brunetque.—Un cuadro.

Garnelo.—Acuarela representando una monja. Beüt.—Un pastel.

L. Ranón.—Una labradora y una pandereta. Cortina.—Paisaje.

E. Aliaga.—Vendedora de frutas y un niño. Luis García.—Dibujo al lápiz.

E. Blay.—Un tapiz propiedad de D. A. Martí.

Plaza de Toros

Esta tarde, á las tres, se verificará en nuestro circo taurino una función gimnástico-acrobática por la compañía que dirige D. David Bernabé. El programa del espectáculo es variado.

El Ayuntamiento y el Instituto de Alicante

Entre estas dos corporaciones alicantinas hay pendiente un conflicto, que puede dar lugar á serio disgusto, según nos comunica nuestro corresponsal, con motivo de la exposición enviada al ministro de la Gobernación por el municipio y el vecidario, pidiendo que se concediera al gobernador, Sr. Rius, una gran cruz para recompensarle por sus trabajos en el desdubrimiento de la fábrica de moneda falsa.

El Ayuntamiento de Alicante pidió al Instituto que se asociara á la solicitud, y éste contestó que el servicio del gobernador merecía toda suerte de recompensas; pero que, por su índole especial de centro docente, no podía asociarse á la petición. No obstante esto, el municipio incluyó al Instituto como adherido, y éste, como es natural, ha protestado de ello.

Esta protesta ha producido gran disgusto entre los concejales, que se han reunido varias veces para deliberar sobre ella.

Revista mensual notable

HOJAS SELECTAS, publicación mensual ilustrada.

La casa editorial barcelonesa de Salvat y Compañía ha comenzado á publicar en esta Corte, formando parte de su excelente biblioteca, una revista mensual, ilustrada en negro y en color, que no vaciamos en calificar de notable.

Hojas Selectas está llamada á obtener gran éxito, tanto por la originalidad y lujo de su presentación, como por reunir á la amabilidad de los periódicos semanales mejor hechos, una base de propaganda de toda suerte de conocimientos, que la colocan á la altura de las mas reputadas revistas extranjeras.

El primer volumen corresponde á 1.º de enero de 1902; se ha publicado ya, y contiene artículos y dibujos en negro y en colores de reputados artistas y escritores, tanto nacionales como extranjeros, y está esmeradamente tirado en excelente papel glaseado.

He aquí el sumario de dicho número: "Porfirio Díaz y su obra," por V. Salado Alvarez, con 11 grabados, según fotografía.—"Las plantas acuáticas y su cultivo," con nueve grabados, según fotografía, y dos dibujos de J. Triadó.—"Pasena florida," novela original de G. Martínez Sierra, ilustrada con seis dibujos de Apelles Mestres.—"Los ánades," por Cristóbal Schwarzkopf, con diez acuarelas de C. Vottler.—"Los chinos y sus costumbres," por Francisco E. Clark, con 12 grabados, según fotografía.—"El marqués de Peralta," por Angel R. Cheves, con tres dibujos de Méndez Bringa, un grabado copia de un cuadro de Vernet y otro de fotografía.—"Las transformaciones del hierro en la época actual," por Cayetano Cornet, con 17 grabados, según fotografía, y seis dibujos.—"Arte moderno," con 11 grabados, según fotografía.—"Panorama universal," con 16 grabados, según fotografía.—"El Río de Oro," por L. Biar, con cuatro dibujos de F. Lix y tres de A. Utrillo.—"La fotografía instantánea," por C. Cornet, cuatro dibujos.—"La Virgen en la Gloria," relieve en mármol, de Benedito de Majano (siglo XV).

A nuestros suscritores

La Administración de este periódico, deseosa de atender á las indicaciones de algunos suscritores, ha celebrado un contrato con don Pedro Simó, de Jerez, propietario de las bodegas de su nombre, que le permite ofrecer el vino cioroso superior de su acreditadísima marca al precio de 43 pesetas el tonel de una arroba, libre de todo gasto, puesto en el domicilio de nuestros suscritores de Valencia.

A los señores suscritores de fuera de Valencia se lo facturaremos á su destino, siendo de su cuenta los portes.

Como esta es una combinación que solo hacemos en obsequio de nuestros suscritores, no serviremos ningún pedido que no acompañe el recibo corriente de suscripción.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Fiza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Sanatorio de Porta-Caeli

Un triunfo mas del Pajarito Orquídeo

D. Enrique Puente Guirao, profesor clínico del Sanatorio de Porta-Caeli.—Certifico: Qué en gran número de enfermos de este Sanatorio he administrado, á título de tónico analéptico, el "jugo orquídeo," preparado por el doctor Cruz con vino jerez-pajarito, alcanzando con su empleo maravillosos éxitos. Hélo empleado en todos aquellos casos de profunda extenuación, propia de los períodos avanzados de la tuberculosis pulmonar; en los colapsos subsiguientes á las grandes hemoptisis; en aquellos enfermos en que, por intolerancias del aparato digestivo, se hacía difícil la alimentación, etc., y he obtenido casi siempre, y en breve plazo, la reintegración de las fuerzas radicales del paciente. Siendo estas mis observaciones hijas legítimas de observaciones repetidas y corroboradas en multitud de casos, no dudo, en beneficio de la humanidad enferma, librar el presente certificado, en Porta-Caeli, á doce de junio de mil novecientos uno.—Enrique Puente, profesor clínico del Sanatorio.—V.º B.º: El director, Francisco Moliner.—Rubricado.—Hay un sello-tinta que dice: Sanatorio de Porta-Caeli.—Sección Facultativa.

El Pajarito Orquídeo se vende en todas las buenas farmacias de España. Representante en Valencia, G. Montoliu.—S. Vicente, 148.

El doctor D. Auet y Mallol ha usado el NAPTALAN en las quemaduras y distintas clases de heridas infectadas, obteniendo siempre magníficos resultados.

Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España

El Consejo de administración de esta compañía tiene el honor de participar á los señores portadores de obligaciones de la misma, que desde el día 1.º de enero próximo se pagará:

Table with 2 columns: Description of obligations and amounts in Pesetas. Includes entries for obligations of the line of Norte, Segovia, Zaragoza, and Albasua, with specific coupon numbers and amounts.

LA EQUITATIVA

Sociedad estrictamente mútua de Seguros sobre la vida á prima fija. La más poderosa del mundo. Balance de 1900. Activo. Pas. 1,578,570,404.03. Seguro en vigor. 342,755,889.57. (Gaceta de Madrid, abril de 1901. Balance de 1900.) Representante en Valencia: A. C. DE RAMSAULT HOTEL INGLÉS

D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán mañana viernes, 27 de los corrientes, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, con exposición de S. D. M., serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR D. Pedro Raga Cebrián

en cumplimiento del año cuarto de su fallecimiento

Su viuda, hijos y demás familia, suplican la asistencia a dichos actos religiosos. Su Emma Rvda. el Cardenal D. Ciriano María Sancha concedió indulgencias a quien asistiese a los actos religiosos en sufragio de dicho señor.

ESPECIALIDADES MARZAL

Ginebra aromática EL GATO
Rhum Jamaica LA CUBANA
ANIS MARZAL

Gran licor QUINA MARZAL digestivo

Completo surtido en ESCARCHADOS, CREMAS, RHUMS, COGNACS, ABSINTHE, JARABES, etc.

FABRICA: Camino Real de Madrid.—DESPACHO: S. Vicente, 194, (extramuros)

TELEFONO NÚM. 546

LEON CHANDON

CASA FUNDADA EN 1892.—REIMS

EL CHAMPAGNE

LEON CHANDON

CARTA AZUL

es tan bueno como los vinos de más fama, siendo mucho más barato.

Esta verdad queda perfectamente demostrada por la experiencia.

PEDRO DOMINGO

CASA FUNDADA EN 1780

Exquisitos vinos de Jerez

COGNACS DOMEQ

Representante en Valencia

JOSÉ GONZALEZ DE CAMPOS

PASCUAL Y GENÍS, 1

ORINA

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas e inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho días. Depósito: camino del Grao, 108, barbería del Ovalo.

El FILOCOMO es infalible para impedir la caída del cabello y hacerlo renacer aún en calvicies inveteradas.

4 ptas. frasco

Perfumería Inglesa, Bajada San Francisco, núm. 4, Valencia.

CENTRO PROVINCIAL DE VACUNACIÓN ANIMAL

Milagro, 14.—Teléf. 266

En este Centro se vacuna todos los días de once a dos, garantizando el éxito de la vacunación.

PRECIOS

Una vacunación en el Centro.	250 pesetas.
Un tubo para una vacunación.	1 »
Un tubo para tres individuos.	3 »
Un frasco para 20 »	15 »
» » 50 »	25 »

Socio capitalista

Para un negocio en explotación se necesita uno que disponga de 25. a 30,000 pesetas. Resultado positivo.

Angeles, 9, 2.ª puerta.

ALIANZA

Esta Sociedad internacional de seguros, cuyo capital de garantía es de ptas. 87.455.645, y cuyas ventajosísimas combinaciones de seguros de vida son fáciles y prontamente apreciadas por el público ilustrado de todos los países, admitirá para trabajar en Valencia y su provincia la cooperación de **señores, honrados y activos** corredores. Los que crean reunir tales condiciones pueden dirigir las solicitudes por escrito al inspector general de la Sociedad, D. J. Forcada de Riba, en el Hotel Inglés, Valencia.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.
Defunciones: José Casaña Sorli, de 12 días, camino del Grao, 2. de calampista.

Juzgado municipal del distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.
Defunciones: Genoveva, Marques Igual, de 30 años. Rufasa, 92, de tuberculosis.—María Petró Escudé, de 30 años. Matias Perelló, 12, de endocarditis.

Decorado de un palacio

Varios artistas se ocupan en pintar cada uno un techo del palacio que en la calle de Quintana va a habitar la infanta doña Isabel. Entre los aludidos artistas figuran Ihardy, Comba y Benlliure. Estos dos últimos se han brindado llevar a cabo su cometido, sin remuneración alguna.

Notas útiles

—¿Calcetines?... ¿Makferlanes?... ¿Sobretodos?...
—Y capas y trajes, camisas y corbatas, y...
—De modo que en "El Capricho", Paz, E. esquina a la del Ave-María...
—Eso es, pero no te equivoques; fíjate bien...
—"El Capricho", está en la esquina a la del Ave-María, ó sea la segunda calle que encuentres en la de la Paz, entrando por la plaza de la Reina.
—Comprendido: la primera boca-calle es Luis Vives...
—Esa, no; la segunda, que es la del Ave-María, allí está "El Capricho".

Canalización del Vistula austriaco

La monarquía austriaca no tiene mas que dos rios navegables, el Danubio y el Elba, los cuales tienen muchos afluentes igualmente navegables. Las aguas del Vistula, en su curso por el territorio austriaco, no se habia aun utilizado para los transportes comerciales. Y esto era mas sensible teniendo en cuenta que el Vistula está unido al Oder por el canal de Bromberg, al Dnieper por el canal Real, y al Niemen por el canal Angustono.

La Cámara de Comercio ha tomado por su cuenta la canalización del Vistula por el territorio austriaco, con objeto de unir al sistema canalizador austriaco y hacer construir un gran puerto de invierno en Nabzerie.

Los planos están ya terminados, y la Cámara de Comercio ha recibido el aviso de que las obras comenzarán en breve.

Telegramas y telefonemas

(De La Correspondencia de Valencia)

Madrid 25, a las 15'15.

Hoy el día ha amanecido frío y desapacible. La mayoría de los periódicos no se ha publicado.

La Gaceta inserta una real orden del ministro de la Gobernación previniendo a los alcaldes de los pueblos que necesitan los servicios de Cirujía menor, que incluyan en los presupuestos las cantidades necesarias para ministrantes y practicantes.

El gobernador civil de Santander comunica que la Guardia civil del puesto de Entrambasaguas ha capturado al bandido Andrés Cobo (d) Marullo, a quien se le ocuparon un trabuco nanarero y una escopeta cargadas y una canana con 20 cartuchos.

Barcelona.—Hace un día espléndido, contribuyendo a la animación propia de la festividad. Aunque el cielo se halla nublado, la temperatura es benigna.

El gobernador civil ha prohibido el meeting que intentaban celebrar hoy varias sociedades obreras. El acto tenía por objeto declararse en huelga, en vista de que los patronos del arte metalúrgico no han accedido a las peticiones de sus obreros.

Madrid 25, a las 18'15.

Esta tarde se han reunido los diputados de las regiones olivareñas. Han acordado pedir que se incluyan en el proyecto sobre pago en oro pendiente de aprobación en el Congreso los aceites extranjeros y cualquiera otra sustancia que contenga aceite. Asimismo pedirán a las Compañías ferroviarias la rebaja de las tarifas de transporte para los aceites nacionales.

Carmona.—El billete premiado con la quinta suerte en el pasado sorteo se hallaba distribuido entre unas 500 familias.

Madrid 25, a las 18'30.

Sigue la desanimación en los círculos. Entre las pocas personas que en ellos se han congregado esta tarde, ha servido de tema de conversación el incidente surgido ayer en el Congreso entre los Sres. Villanueva y Merino, por si la Dirección general de Navegación debe depender del ministerio de Agricultura ó del de Marina.

Ha llegado a esta Corte nuestro ilustre paisano el senador D. Amalio Gimeno, después de una larga estancia en Andalucía, a donde marchó a prestar los auxilios de la ciencia a uno de sus clientes.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRÁFO Y TELÉFONO

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

Madrid 25, a las 22'50

Visitas a Sagasta

El Sr. Sagasta fué muy visitado hoy, con motivo del día de Pascua. Entre los políticos que estuvieron a felicitarle figuran los ministros de Instrucción pública y Justicia, con quienes cambió impresiones el presidente.

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A LAS NUEVE

25 diciembre.—Barómetro, 749'43 termómetro, 16'2; humedad, 69. O. viento; nublado.

Observaciones desde las nueve del día anterior.—Temperatura máxima el sol 17'0; a la sombra, 11'5; mínima a la sombra, 7'8; evaporación, 5'0; lluvia en milímetros, 0'0; velocidad del viento en kilómetros, 355.

Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 7 horas y 19 minutos, y se pone a las 4 y 43.

La luna sale a las 6 y 16 minutos de la tarde, y se pone a las 7 y 46 minutos de la mañana.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30 de la tarde.—El libro cabalero.—Pani de gauchó.

A las 8'30 de la noche.—En el seno de la muerte.—Los toledanos (estreno).

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8'30 de la tarde.—Doña Juana.—El Pallaster.—La diligencia.

A las 8'30 de la noche.—La diligencia.—El Pallaster.—Los niños horrores.

TEATRO DE RUZAPA.—A las 8 de la tarde.—Don Tancredo.—Carmelo.—El género infimo.—La Tempranica.

A las 8'30 de la noche.—Madrid-Valencia ó la feria de Babia.—El barbero de Sevilla.—El género infimo.—El barquillero.

La crisis

La Correspondencia de España se ocupa en su artículo de fondo de la crisis, dándola como segura; pero añade que el Sr. Sagasta confirmará en sus puestos a los actuales ministros. Afirma que cree innecesaria esta crisis, pues ni ha fracasado la política liberal, ni hay en el partido gobernante disidencias que exijan un cambio de ministros. Termina diciendo que el Sr. Sagasta planteará el problema en la segunda quincena del próximo enero.

Una buena obra

Telegrafían de Lérida que el alcalde de Villagrass, ha sido favorecido con la mayor parte de la suerte gorda, correspondiente a tres décimos de la lotería de Navidad, y para conmemorar el suceso ha acordado librar a todas las fincas del término municipal de los préstamos que pesen sobre ellas.

Servicio ESPECIAL

Sobre la crisis

Madrid 25, a las 23'10.

Discurriendo sobre el alcance de la próxima crisis, dice un periódico que tiene afinidades con el ministro de la Gobernación, que su gravedad es innegable, y añade a continuación:

La importancia de esta crisis ministerial no puede desconocerse.

En la mayoría hay una gran indisciplina. Hace falta un hombre que la rija y que oficialmente aparezca como jefe de ella.

Además, ninguno de los individuos del actual gobierno, una vez que dejen de ser ministros, podría ejercer dicho puesto, precisamente por las grandes enemistades que se han creado, y en muchas ocasiones muy fundadas, por su proceder.

Caracterizados ministeriales afirman que la solución que adopte el Sr. Sagasta influirá en la futura vida del partido liberal, descontentada la idea de un ministerio de concentración para llegar a la mayoría de edad del rey, presidiendo el Sr. Sagasta, y entrando en el gabinete los señores duque de Tetuán, Maura y Romero Robledo.

Incompatibilidad de parlamentarios

El diputado tradicionalista Sr. Llorens ha presentado un artículo adicional a la ley de presupuestos, en el que se pide la incompatibilidad del cargo de diputado con todo otro de la Casa Real, con el de jefe de administración, con los de Sociedades, empresas y Compañías que hayan sido subvencionadas por el Estado en cualquiera forma, con todo empleo de elección popular ó de real orden y con aquellos cargos que tengan relación directa ó indirecta con la administración pública.

El cargo de diputado no dará ninguna clase de derechos, y durante el tiempo que se ejerza no se podrá recibir gracia, empleo, condecoración ni gratificación alguna.

Se exceptúan de estas incompatibilidades los ministros, los subsecretarios, los profesores de la Universidad Central y los oficiales generales del ejército y de la Armada.

Los jefes y oficiales y los empleados civiles que fueren diputados quedarán excedentes ó cesantes sin sueldo ni antigüedad, pudiendo volver a su respectiva carrera al cesar en el cargo de diputado con el mismo número que tuvieron al ser reclamados.

Fallecimiento

Ha fallecido en Málaga, víctima de un padecimiento agravado con motivo del incendio, el general de brigada D. Joaquín Marín, quien se hallaba enfermo de una pulmonía y tuvo que abandonar el lecho al iniciarse el voraz incendio, porque el fuego llegaba a la casa que habitaba.

En el buque del sultán marroquí

Telegrafían de Tanger que el personal del buque de guerra marroquí se ha sublevado y abandonado dicho buque, por no recibir sus sueldos hace tiempo.

Catástrofe ferroviaria

Telegrafían de Liverpool: A consecuencia del siniestro ocurrido a un tren eléctrico en un túnel, han resultado muchas víctimas. Hasta ahora han sido recogidos siete cadáveres carbonizados; pero se cree que hay todavía algunos mas debajo de los escombros.

El siniestro se atribuye a haberse roto el hilo conductor de la corriente eléctrica, el cual incendió la madera de los vagones. Las llamas se propagaron a un montón de traviesas de madera que había en el túnel.

Gimeno Vizarra.

"Meeting" socialista

Madrid 26, a la 1'40.

En Gijón se celebró un meeting de propaganda socialista. Los oradores que en él tomaron parte recomendaron a los obreros la asociación práctica, a fin de evitar pasos en falso que obliguen al obrero a retroceder el camino andado y perder el terreno que conquistó.

Nieves en Asturias

La ciudad de Oviedo está incomunicada, a causa de las nieves.

Gimeno Vizarra.

Explosión de una bomba

Madrid 26, a las 2'20.

En Orense ha causado gran consternación un hecho criminal ocurrido en aquella ciudad. A las diez de la noche alarmó al vecindario una gran detonación producida por la explosión de una bomba. Esta había sido colocada a la puerta de los talleres y redacción del periódico *El Eco de Orense*, con objeto sin duda de volar el edificio y matar al director del periódico.

Los destrozos en el muro y la puerta son de alguna consideración. No ocurrieron desgracias personales.

Momentos después de oírse la detonación hubo quien vió correr a dos hombres, que se cree son los autores del hecho. Se confía en que serán descubiertos.

El director de *El Eco de Orense* ha recibido numerosas visitas y felicitaciones, protestando todos contra el bárbaro atentado.

Gimeno Vizarra.

Obstrucción en el Congreso

Madrid 26, a las 2'45.

Los diputados gallegos y asturianos son más prácticos que los demás para defender los intereses de las regiones que representan. Al ver que los vniculadores han conseguido ventajas a ellos, y que a pesar de sus reclamaciones no se les atiende, celebraron una reunión y acordaron redactar una proposición de ley pidiendo la rebaja de los derechos arancelarios sobre el maíz, y si no la aprueba el Congreso, están decididos a que no se aprueben los presupuestos.

Al efecto se sortearon para pedir todos los días al comenzar la sesión, que se cuente el número de diputados. Además presentarán gran número de proposiciones incidentales, y pronunciarán discursos kilométricos para apoyarlas, y de esta manera quedará en suspenso la discusión de los presupuestos.

Hoy corresponde asistir temprano a la sesión al Sr. Gasset, diputado por Galicia, quien pedirá que se cuente el número de diputados presentes al leerse el acta.

No hay que decir que los gallegos y los asturianos permanecerán en los pasillos y en el salón de conferencias, sin entrar en el de sesiones, para que no haya el número reglamentario.

Gimeno Vizarra.

Las tareas parlamentarias

Madrid 26, a las 3'15.

Los Sres. Sagasta y Moret han acordado que las vacaciones de las Cortes comiencen el día 1.º de enero próximo y duren 20 días.

En el articulado de los presupuestos, además de los cinco artículos que figuran en todos los presupuestos, se aceptarán los indispensables para el desarrollo de la ley.

Para la coronación de Eduardo VII

En el Senado norteamericano se ha presentado una proposición pidiendo que doce miembros de la Cámara concurren a la coronación del rey de Inglaterra, Eduardo VII.

Gimeno Vizarra.

Francia y Marruecos

Madrid 26, a las 3'25.

Dicen de Tanger que el secretario del gobernador de Argelia y un intérprete de la legación de Francia cerca del sultán marroquí marcharon en el crucero *Bashir* a Rabat, según se supone, para orillar ciertas dificultades que surgieron en la delimitación de fronteras entre dicha colonia francesa y el imperio de Marruecos.

Respecto de la expedición de tropas imperiales encargada de rescatar a los dos cautivos españoles y castigar a las kábilas secuestradoras, se sabe que los contingentes de Larache, Alcazar, Wazan y Arcila, al mando de los respectivos káids, halláase preparados para acometer a la kábila de Benmisira en el momento que lleguen las tropas del sultán.

Es muy elogiado el tacto con que ha procedido nuestro representante Sr. Ojeda y la energía que ha demostrado.

Gimeno Vizarra.

QUO VADIS?—Nuestro interesante folletín vá hoy en la 4.ª plana.

Postres variados

Algo de poesía

LUZ

Ve el hombre el rayo en la celeste altura, que ciega y mata, al descender ligero, y teme a Dios, airado y justiciero, y una plegaria con terror murmura.

Mas tarde, recobrando su bravura, vence con su poder al rayo fiero; lo forja, lo divide, y, prisionero, le manda iluminar la noche oscura.

Porque hizo al hombre el Ser Omnipotente a imagen de su imagen peregrina; lo alzó del barro y le besó la frente; y aquel beso de Dios, con que camina, dejó en el fondo de su noble mente claros destellos de su luz divina.

JUAN JOSÉ HERRANZ

Policia canina

Sabido es que durante la Exposición de París se procedió a la creación de una brigada fluvial de policía, cuyos agentes, todos nadadores beneméritos, han prestado excelentes servicios desde entonces.

Aquella institución, que en un principio tuvo carácter temporal, existe hoy como permanente y definitiva, y el prefecto de policía de París ha tratado de completarla, haciendo que los agentes sean auxiliados por perros en el cumplimiento de sus funciones.

El proyecto ha recibido un principio de ejecución, y el prefecto, M. Lepine, ha confiado al puerto del muelle de la Tournelle dos cachorros de Terranova, cuyo instrucción se ha empezado inmediatamente.

Frase hecha

La solución mañana. Solución de la charada anterior. Disimuladamente

Cuadro sinóptico

Hemos recibido nueva remesa de los cuadros de los jefes del Estado español, que tan honroso éxito han merecido. Se venden en nuestra Administración al precio de 275 pesetas, entregándose además un libro biográfico muy interesante.

Imprenta Domenech, Mar, 65.



